

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

11/08/2014 LA TERCERA - STGO-CHILE 8 8 DESACELERACION Y PERSPECTIVAS

Desaceleración y perspectivas

Señor director:

El bajo crecimiento del Imacec en junio (0,8% mensual y 0,5% en 12 meses) confirmó la desaceleración de la economía. Hasta ahora, el grueso del ajuste se ha concentrado en la producción y la inversión, y en una sostenida disminución del crecimiento de las remuneraciones reales.

Se anticipa una mantención de las condiciones internas y externas desfavorables. En lo externo, persistirá la simultaneidad del bajo crecimiento en las principales regiones económicas relevantes para nuestra economía, que continuarán afectando las exportaciones y el precio del cobre. En lo interno, la menor tasa de inversión y el probable aumento de la tasa de desempleo reducirá aún más la confianza de los consumidores, por lo que la demanda agregada continuará disminuyendo su crecimiento.

Sin constituir una recesión propiamente tal, este delicado escenario corresponde al de una desaceleración abrupta. El gobierno ha anunciado políticas de reactivación y el Banco Central probablemente continuará bajando gradualmente la tasa de interés de política monetaria para estimular el consumo y la inversión, sin desestabilizar el tipo de cambio. El efecto reactivador de estas políticas probablemente se sentirá desde mediados del próximo año. En el intertanto, vendrán un par de semestres de bajo crecimiento y actividad. Sin embargo, no podemos olvidar que nuestra economía tiene sólidos fundamentales para navegar en aguas turbulentas.

Cristián Echeverría

Director Centro de Economía y Negocios, FEN U. del Desarrollo